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ABSTRAK 

Danang Yuda Nugraha, 126101212171, Implementasi Layanan Agen Brilink Dalam 

Akad Wakalah Bil Ujrah Ditinjau Dari Kompilasi Hukum Ekonomi Syariah 

(Studi Kasus Agen BRILink di Desa Tapan Kecamatan kedungwaru 

Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, 

Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, 

Pembimbing Yusuf Mardhani.M.H. 

Kata Kunci: BRILink, Wakalah bil Ujrah, Kompilasi Hukum Ekonomi Syariah. 

Penelitian ini berjudul "Implementasi Layanan Agen BRILink dalam Akad 

Wakalah Bil Ujrah Ditinjau dari Kompilasi Hukum Ekonomi Syariah (Studi Kasus 

Agen BRILink di Desa Tapan Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung)". 

Latar belakang penelitian ini berfokus pada pentingnya interaksi sosial dalam 

memenuhi kebutuhan ekonomi masyarakat, serta peran akad Wakalah bil Ujrah dalam 

layanan perbankan yang diberikan oleh agen BRILink. Dalam konteks ini, agen 

BRILink berfungsi sebagai perwakilan Bank Rakyat Indonesia (BRI) untuk 

memberikan layanan perbankan kepada masyarakat, terutama di daerah yang belum 

terlayani secara administratif. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini mencakup: (1 Bagaimana penerapan 

akad Wakalah bil Ujrah oleh agen BRILink di Desa Tapan? (2 Bagaimana tinjauan dari 

Kompilasi Hukum Ekonomi Syariah terhadap pelaksanaan akad Wakalah bil Ujrah 

oleh agen BRILink di Desa Tapan? 

Metode penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dengan jenis 

penelitian empiris. Data dikumpulkan melalui wawancara mendalam, observasi, dan 

dokumentasi di lokasi penelitian, yaitu agen BRILink di Desa Tapan.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa agen BRILink menerapkan sistem bagi 

hasil dalam akad Wakalah bil Ujrah dengan pembagian komisi 50:50 antara agen dan 

Bank BRI dari biaya administrasi yang dikenakan kepada nasabah. Namun, terdapat 

variasi dalam penetapan tarif layanan di antara agen, yang dapat menimbulkan 

kebingungan bagi nasabah. Penelitian ini juga menemukan bahwa meskipun akad 

Wakalah bil Ujrah telah diterapkan sesuai dengan prinsip syariah, masih ada tantangan 

dalam hal transparansi biaya dan standarisasi tarif di seluruh agen BRILink. Oleh 

karena itu, diperlukan peningkatan dalam hal transparansi dan pengawasan dari pihak 

bank untuk memastikan praktik yang lebih adil dan sesuai dengan ketentuan hukum 

ekonomi syariah. 
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This research is entitled “Implementation of BRILink Agent Services in the 

Wakalah Bil Ujrah Agreement in Review of the Compilation of Sharia Economic Law 

(Case Study of BRILink Agents in Tapan Village, Kedungwaru District, Tulungagung 

Regency)”. The background of this research focuses on the importance of social 

interaction in meeting people's economic needs, as well as the role of the Wakalah bil 

Ujrah contract in banking services provided by BRILink agents. In this context, 

BRILink agents function as representatives of Bank Rakyat Indonesia (BRI) to provide 

banking services to the community, especially in areas that have not been served 

administratively. 

The problem formulations in this study include: (1 How is the implementation 

of the Wakalah bil Ujrah contract by BRILink agents in Tapan Village? (2 How is the 

review of the Compilation of Sharia Economic Law on the implementation of the 

Wakalah bil Ujrah contract by BRILink agents in Tapan Village? 

The research method used is a qualitative approach with empirical research 

type. Data were collected through in-depth interviews, observation, and documentation 

at the research location, namely BRILink agents in Tapan Village.  

The results showed that BRILink agents apply a profit-sharing system in the 

Wakalah bil Ujrah contract with a 50:50 commission split between the agent and BRI 

Bank from the administrative fee charged to the customer. However, there are 

variations in service tariffs among agents, which can cause confusion for customers. 

This study also found that although the Wakalah bil Ujrah contract has been 

implemented in accordance with sharia principles, there are still challenges in terms of 

fee transparency and tariff standardization across BRILink agents. Therefore, 

improvements are needed in terms of transparency and supervision on the part of the 

bank to ensure fairer practices and compliance with the provisions of sharia economic 

law. 

 

 

 



xx 
 

 الملخص 
في عقد  بريلينك تنفيذ خدمات المشاركة للعمولة لوكلاء،  ١٢٦١٠١٢١٢١٧١دانانغ يودا نوجراها،  

في  بريلينك دراسة حالة لوكلاء) الوكالة بالاجرة من منظور تجميع قانون الاقتصاد الإسلامي 
أغونغ  تولونغ  محافظة  منطقة كيدونغوارو،  تابان،  الاقتصاد (قرية  قانون  دراسات  برنامج   ،

، مشرف يوسف 2025الإسلامي، جامعة إسلام نيجيري سايد علي رحمت الله تولونغ أغونغ،  
 هـ.   .م  .مرداني

 .، الوكالة بالاجرة، المشاركة، تجميع قانون الاقتصاد الإسلاميبريلينك :الكلمات المفتاحية
يحمل هذا البحث عنوان ”تطبيق خدمات وكلاء بريلينك في عقد وكالة بالعمرة في مراجعة تجميع 

الشرعي   الاقتصادي  قرية تابان، مقاطعة كيدونجوارو، محافظة القانون  بريلينك في  )دراسة حالة وكلاء 
تولونجاجونج(“. تركز خلفية هذا البحث على أهمية التفاعل الاجتماعي في تلبية الاحتياجات الاقتصادية 

يقدمها وكلاء  التي  المصرفية  الخدمات  الوكالة بالعمرة في  دور عقد  في هذا  .بريلينك للناس، وكذلك 
يعمل وكلاء إندونيسيا بريلينك السياق،  راكيات  لبنك  المصرفية   بريلينك كممثلين  الخدمات  لتقديم 

 .للمجتمع، خاصة في المناطق التي لم يتم خدمتها إداريً 
 ( يلي:  ما  الدراسة  هذه  المشكلة في  راكيات ١تتضمن صياغات  بنك  تنفيذ وكلاء  يتم  ( كيف 

الوكالة بالعمرة من قبل وكلاء بنك راكيات إندونيسيا في قرية تابان؟ )  يتم  ٢إندونيسيا لعقد  ( كيف 
مراجعة تجميع القانون الاقتصادي الشرعي على تنفيذ عقد الوكالة بالعمرة من قبل وكلاء بنك راكيات 

 إندونيسيا في قرية تابان؟
منهج البحث المستخدم هو المنهج الكيفي بنوع البحث التجريبي. وقد تم جمع البيانات من خلال 

أظهرت النتائج  .المقابلات المتعمقة والملاحظة والتوثيق في موقع البحث، أي وكلاء بريلينك في قرية تابان 
 ٥٠  :٥٠يطبقون نظام تقاسم الأرباح في عقد وكالة بالعمرة مع تقاسم العمولة بنسبة   بريلينك أن وكلاء 

من الرسوم الإدارية المفروضة على العميل. ومع ذلك، هناك اختلافات في  بريلينك بين الوكيل وبنك
وجد هذا البحث أيضًا أنه على الرغم من تعريفة الخدمة بين الوكلاء، مما قد يسبب الارتباك للعملاء.  

تطبيق عقد وكالة بالعمولة وفقًا لمبادئ الشريعة، إلا أنه لا تزال هناك تحديت من حيث شفافية الرسوم 
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وتوحيد التعريفة بين وكلاء بنك بريلينك. ولذلك، هناك حاجة إلى إدخال تحسينات من حيث الشفافية 
 والإشراف من جانب البنك لضمان ممارسات أكثر عدالة وامتثالاً لأحكام الشريعة الإسلامية الاقتصادية.

 

 


